

Buscan fortalecer participación de las mujeres en ciencias

MINISTERIO. *Buscan apoyar innovación y emprendimiento construido sobre bases científico-tecnológicas.*

El Ministerio de Ciencias, Tecnología, Conocimiento e Innovación presentó un informe para fortalecer la participación de mujeres en innovación y emprendimiento científico-tecnológico. Según dieron a conocer desde la institución, el docu-

mento es una revisión de las entrevistas y encuentros realizados durante el 2025 con más de 100 mujeres de toda las regiones del país.

En esas reuniones, ellas identificaron las brechas y oportunidades de participación femenina, entre las cuales

mencionan las trayectorias no lineales y espacios fuertemente masculinizados.

UNA SUMA DE FACTORES

Entre las conclusiones se establece que los hallazgos muestran que las brechas de género no se explican por factores in-

dividuales, sino por la suma de barreras institucionales, de mercado, culturales y de redes que, además, se intensifican en las etapas críticas del ciclo de vida de una Empresa de Base Científica Tecnológica (EBCT).

También destaca la alta valoración de los instrumentos públicos como soporte de crecimiento junto a distintas oportunidades de mejora para reflejar trayectorias reales, re-

ducir cargas administrativas y realizar acompañamientos especializados.

RECOMENDACIONES

Entre las recomendaciones para fortalecer la proyección de mujeres en startups y EBCT están medidas como: avanzar en procesos de simplificación administrativa, dar más visibilidad a casos de mujeres líderes y profundizar alianzas con ins-

tituciones financieras públicas y privadas.

El informe de sistematización busca aportar insumos concretos para la disminución de la brecha de género.

“Esto reafirma el compromiso del Ministerio de Ciencia por una innovación con sentido público y la construcción de un ecosistema CTCl más diverso y equitativo”, afirmaron desde la institución. 